

# OCTUBRE

órgano central de la Liga de la Juventud Comunista

El carácter del régimen que soportamos ha quedado más que desvelado en este 1º de Mayo. La prohibición de los actos y manifestaciones obreras, su brutal disolución por las fuerzas represivas, ha mostrado que la Dictadura franquista sigue. Que sus instrumentos de represión, su aparato estatal, continúan con vida, aplastando los derechos y libertades de la clase obrera, la juventud y todos los oprimidos.

Es precisamente para perpetuar el franquismo, desviando la lucha obrera por derrocar la dictadura, que quieren imponer la farsa electoral de las Cortes de Suárez. Unas Cortes con las que disfrazar la continuidad franquista, para seguir mandando los mismos de ahora, repartiéndose el pastel entre Alianza Popular y el Centro Democrático. Unas Cortes desde las que arrojar sobre los trabajadores la crisis económica capitalista por medio del "nacto social".

Porque ¿qué elecciones nos plantean?

— Unas elecciones presididas por la Monarquía juancarlista heredera y continuadora de Franco.

— Supervisadas y controladas por las fuerzas represivas, el Ejército del 18 de julio y el aparato institucional franquista.

— Sin amnistía, con presos aún en las cárceles.

— Con partidos y organizaciones obreras y nacionalistas aún en la ilegalidad y con el Sindicato Vertical todavía en activo, negando la libertad sindical.

— Con la odiosa opresión centralista manteniéndose sobre las nacionalidades.

— Con una normativa electoral antidemocrática al gusto de Alianza Popular y de Suárez, que margina a casi 4 millones de jóvenes comprendidos entre los 21 y los 16 años.

La juventud, firmemente unida al movimiento obrero, debe ponerse a la cabeza de la respuesta a esta provocación franquista.

¡Ninguna ilusión en estas Cortes fraudulentas que nos marginan!  
¡Boicot!

Este boicot activo solo debe entenderse como parte de la lucha por el derrocamiento de la dictadura. La burguesía no está dispuesta a prescindir del franquismo. Para arrancar la libertad sólo hay un camino: la lucha revolucionaria para tumbar este régimen.

Sólo así podrán levantarse unas Cortes Constituyentes Libres basadas en la total destrucción del franquismo, desde la Monarquía hasta los cuerpos represivos; en la conquista de las plenas libertades democráticas, especialmente el derecho de autodeterminación de las nacionalidades, el derecho de voto a los 16 años, la libertad sindical...

Los jóvenes comunistas defendemos que para la convocatoria de estas Cortes Constituyentes hace falta imprescindiblemente un Gobierno Provisional de los Trabajadores. En la medida que hoy la mayoría de obreros y oprimidos confían en partidos como el PCE y el PSOE, les llamamos a que exijan de ellos que rompan sus pactos con la burguesía e impongan su Gobierno, sin ningún ministro burgués, sobre los escombros del régimen derrocado. Este gobierno tendría que abordar la resolución de las necesidades de las masas obreras y populares, basándose en su movilización y organizaciones de lucha.

¡LOS JOVENES NO PODEMOS VOTAR, PERO SI BOICOTEAR! Esta es una tarea nuestra. Impulsemos ya desde ahora asambleas en las empresas y centros de trabajo y estudio, realicemos las mas diversas acciones para preparar el boicot que se necesita, hagamos que los sindicatos, los comités de huelga... se pongan a la cabeza de esta lucha. La Liga de la Juventud Comunista estará en vanguardia de ello.

## el BOICOT de la JUVENTUD



### PRIMERO DE MAYO INTERNACIONALISTA

35 muertos en Estambul (Turquía) al reprimir la policía una manifestación de 150.000 personas en la plaza Taskin. Otros ocho muertos en San Salvador, en el aplastamiento de una manifestación campesina. Multitud de heridos en Ceilán, en Atenas, en el Estado Español...

El primero de mayo ha sido nuevamente una jornada de lucha en todos los países del mundo, contra la explotación y la opresión, por el socialismo y por la libertad. La sangre derramada en esta fecha reforzará aún más los lazos internacionalistas de la lucha.

En Tel Aviv y otras ciudades israelíes (Cisjordania...) trabajadores árabes y judíos se manifestaron conjuntamente pese a la represión de la policía sionista.

En Santiago de Chile, Buenos Aires, Montevideo, en otras ciudades latinoamericanas, las Dictaduras militares no han podido impedir las manifestaciones obreras.

En toda Europa: en todas las ciudades del Estado Español, en Italia, en Bélgica, Portugal, Francia, la lucha obrera se ha expresado en este 1º de Mayo, a pesar de las dificultades que han puesto para ello los principales partidos obreros.

¡Viva el Primero de Mayo obrero y socialista!



# las tareas de la LJC en las próximas semanas

Los días 23 y 24 de abril se reunió en Madrid el Comité Ejecutivo de la LJC. En esta reunión se hizo un repaso a la trayectoria de nuestra organización y la actividad desarrollada durante los últimos meses. Se pudieron constatar los avances realizados —las mejoras y el mayor reparto de nuestro periódico, la puesta en marcha de una campaña en defensa de los derechos políticos de los jóvenes, la consolidación de la organización en diversas ciudades y la extensión a otras nuevas, etc.—; pero no son menores los problemas y las dificultades a que se enfrenta todavía la LJC.

Valorando estos avances y estas dificultades, el Comité Ejecutivo aprobó un plan de actividades de la LJC para las próximas semanas. Aunque este plan será conocido por todos los militantes de la organización por medio de una carta interna, sintetizamos para OCTUBRE los objetivos que queremos alcanzar y las principales tareas que pretendemos abordar, para información de todos nuestros lectores y simpatizantes.

1) La celebración de nuestro Primer Congreso, con el temario previsto, constituye el objetivo fundamental a realizar, antes de terminar el mes de junio. El Congreso debe ser la culminación de todo un período de discusiones, dentro de nuestra organización, sobre nuestro programa y sobre la orientación que debe guiar los distintos as-

pectos de nuestra actividad política. El Congreso, también, será la ocasión para renovar toda nuestra dirección, eligiendo democráticamente entre todos los militantes a los nuevos comités.

Pero el Congreso no es en absoluto un asunto interno de nuestra organización: pretendemos que sus discusiones y resoluciones sean conocidas entre sectores importantes de la juventud, y para ello la LJC tiene que iniciar un trabajo de conferencias y charlas, discusiones públicas, etc. entre los jóvenes.

2) Difundir masivamente entre los jóvenes nuestro periódico. La venta pública de Octubre debe ser entendida como la primera tarea de todo militante de la LJC. Al mismo tiempo, para conseguir que nuestro periódico sea entendido y llegue a sectores más amplios de jóvenes, pretendemos hacer cambios en su contenido, en su formato, etc.

3) Proseguir la campaña de propaganda y de acciones masivas en defensa de los derechos políticos de la juventud (la mayoría de edad y el voto desde los 16 años, la legalización de las organizaciones juveniles, los derechos en los cuarteles...), pisoteados por la Monarquía heredera de Franco.

Ante la convocatoria de próximas elecciones a Cortes, debemos unir la reivindicación de todos estos derechos a la preparación de un boicot masivo a la farsa de las elecciones, cuyo éxito dependerá en buena parte de los jóvenes.

4) Reforzar nuestra implantación entre la juventud obrera, iniciando para ello un trabajo entre los jóvenes desempleados —trabajo por hacerles tomar conciencia de su fuerza, por unirlos a los adultos en par y favorecer su lucha conjunta; trabajo por organizarlos en los sindicatos obreros—; dedicando una atención mayor a los sectores laborales que cuentan con gran número de jóvenes trabajadores (aprendices, botaneros...), desarrollando en ellos un trabajo sindical más intenso, en y desde la UGT.

5) Promover la celebración de unos "Encuentros Sindicales Estudiantiles", que sirvan para recoger las experiencias —escasas pero positivas— de creación de organizaciones sindicales de libre afiliación en las Universidades y centros de estudio, para apalancar a los núcleos organizados existentes (Euskadi, País Valencià...).

6) Poner ya en pie, en nuestra organización, una escuela marxista, para la formación teórica y política de los militantes comunistas, aunque abierta también a todo joven interesado.

7) Finalmente ganar nuevos miembros para la LJC entre la juventud obrera, estudiantil y trabajadora, jóvenes dispuestos a unirse a nuestro combate por la revolución socialista y por construir un partido revolucionario, en nuestro país y a escala internacional (Cuarta Internacional), y a forjarse en esa tarea como militantes comunistas.

## ACAMPADAS ORGANIZADAS POR LA LJC

Nuestra organización de Euskadi ha organizado un campamento coincidiendo con las fiestas de Pascuas.

Más de 150 jóvenes de todo Euskadi fueron a la Sierra de Urbasa durante 4 días en los que en un ambiente alegre y fraternal (a pesar de la intensa nevada) se organizaron varios debates sobre la situación política y muy especialmente sobre el Aberri Eguna, su preparación y significado dentro de la lucha por la autodeterminación de las nacionalidades.

El domingo por la mañana todo el campamento se encontraba en las primeras filas de las manifestaciones en VITORIA.

También en Aragón nuestros compañe-



## NUEVA SEMANA DE LUCHA POR LA AMNISTIA

"Amnistía Total y ahora" es la consigna que va a presidir una nueva semana de luchas en Euskadi, del 7 al 15 de mayo.

Cuando el pueblo vasco reclama la amnistía no está exigiendo sólo la liberación inmediata de todos los presos políticos —no sólo de los vascos. También los del FRAP, CNT, etc.—, sino también las libertades democráticas y nacionales, la legalización de todos los partidos y organizaciones, disolución de los cuerpos represivos. Así expresa en un comunicado de los familiares de los presos vascos.

La GKL (Gaztedi Komunistaren Liga) apoya plenamente esta iniciativa, y llama a extenderla a todo el Estado. Y además, no se puede reducir esta semana a una serie de actos y protestas simbólicas, hay que llegar nuevamente hasta la Huelga General en todo Euskadi, —y apoyado ac-

# mitin juvenil en barcelona

Con la presencia de más de 4.000 jóvenes y en medio de un gran despliegue de banderas y de pancartas, tuvo lugar en el Palacio de los Deportes de Barcelona el miting por la mayoría de edad y el derecho de voto a los 18 años. Con una intervención explicando el significado del acto en la lucha por los derechos democráticos y en el marco del Congreso de la Juventud Catalana, se abrió el mitin. A continuación tomaron la palabra tres compañeros de la comisión organizadora para exponer sucesivamente la problemática de la juventud en la enseñanza y en el trabajo y la situación política actual. En medio del acto es de destacar la intervención de un miembro de las JCR (el único que estuvo autorizado hablar al final) en nombre de otras cuatro organizaciones juveniles más, entre ellas la nuestra, para explicar nuestras divergencias con la mayoría de la comisión organizadora; la defensa de la mayoría de edad desde los 16 años y la oposición a la vía de negociación con el Gobierno Suárez. Ya casi al finalizar el acto tuvo lugar un incidente deplorable. A un soldado de la UDS que se levantó para tomar la palabra, las JC de Catalunya, por su propia iniciativa y sin consultar a nadie le negaron el micrófono, entre los gritos de "Libertad de expresión" de la mayoría. La JGR, con su actitud sectaria a lo largo de todo el acto (abucheos a las intervenciones que

no eran de su gusto —es decir de su organización—) no ayudó en nada a desvelar el burocratismo de los organizadores.

Terminado el miting, y tras cantar Els Segadors, se formó una manifestación que fue a unirse a la gran concentración del día S. Jordi por la libertad nacional. En un primer momento los organizadores pretendían encauzar la manifestación por las aceras solamente; pero pronto fue desbordado por los manifestantes que ocuparon toda la calle.

Evidentemente, el solo hecho de la celebración de este mitin, constituye un paso de importancia, sin embargo es preciso señalar que no estuvo a la altura de las posibilidades. La escasa asistencia —cerca de 4.000 jóvenes como hemos dicho) lo demuestra. Ello es el resultado lógico de la orientación que desde un principio la gran mayoría de organizaciones juveniles impusieron a la campaña y al miting. Por ejemplo, ningún trabajo de base, en los Centros de trabajo, estudio, en los barrios para llenar el palacio de los deportes de jóvenes. Tan sólo lo anunciaron a última hora unos miles de carteles. Pero la muestra más clara de la despreocupación de estas organizaciones por movilizar a los jóvenes por sus derechos —sobre todo las JJCC y JJSS— lo dieron hace pocos días al anunciar el final de la campaña (¿qué campaña preguntamos

nosotros?), manteniendo simplemente una comisión organizada de forma decorativa.

La LJC no acepta esta decisión. Por el contrario llamamos a redoblar la lucha por la mayoría de edad y los derechos juveniles. En este sentido proponemos que para impulsar realmente una campaña unitaria se constituya una comisión en la que participen todas las organizaciones juveniles obreras sin exclusión, sin que ello sea óbice para que nuestra organización, junto con otras sigan, en total independencia defendiendo sus puntos de vista, como el derecho de voto y la mayoría de edad desde los 16 años.

Xavier Lladó



# mitin unitario en madrid

A partir de una mesa de organizaciones juveniles se decidió llamar a los jóvenes a un mitin en Opera el día 26. Los temas eran: el derecho al voto a los 18 años y la discriminación juvenil. Suscribieron el acuerdo a mayoría de las organizaciones juveniles obreras.

La LJC decidió sumarse a la convocatoria, a pesar de que nuestra campaña es por la mayoría de edad y el derecho al voto desde los 16 años, para impulsar la unidad en la lucha de la juventud, pero reservándonos el derecho a expresar libremente nuestras opiniones a través de nuestra prensa, nuestras pancartas y nuestra voz, antes, durante y después del acto, porque pensamos que son los jóvenes y solo ellos quienes deben decidir sobre la validez de nuestras propuestas.

Para anunciar la convocatoria se imprimieron 15.000 carteles y se

Ante este hecho hubo una nueva reunión para decidir una postura. Las "Juventudes Comunistas", "Juventudes Socialistas", "Joven Guardia Roja" y otras tomaron unilateralmente la decisión de desconvocar el mitin, dando como excusa "que la prohibición podía dar lugar a violencias" (UJC), en definitiva plegándose a la decisión del Gobierno Civil y haciendo responsables a los jóvenes de la represión de la policía de la Dictadura. Otras organizaciones que no estuvieron presentes no se pronunciaron explícitamente.

La LJC, FJCR y JIC decidimos mantener la convocatoria. La claudicación de las más importantes organizaciones juveniles, suponía un debilitamiento de la masividad del acto pero no podíamos defraudar a los jóvenes que no están dispuestos a subordinar su lucha a las exigencias del gobernador civil. Para hacer pública nuestra postura hicimos un

el despliegue policíaco, concentraciones de 400 jóvenes, que se manifestaron por toda la zona con banderas y pancartas. Alberto Ortiz, de la LJC dirigió la palabra a los asistentes. Entre cargas y botes de humo la manifestación se fue extendiendo por Madrid llegando a otras zonas como Jose Antonio y Plaza de España. En Bilbao hubo una nueva concentración masiva minutos más tarde donde nuevamente Alberto Ortiz dirigió la palabra a los presentes a través de un megáfono, junto a oradores de FJCR y JIC, y de allí aproximadamente 1.000 jóvenes arrancamos en manifestación hasta Quevedo coreando masivamente consignas como: "Si trabajamos también votamos", "Mayoría a los 16", "no al paro juvenil", "mas trabajo, más escuelas, menos policía", etc...

Durante esta última concentración fueron repartidos numerosos

## Euskadi y Catalunya en pié por su libertad

Santiago Carrillo ha declarado —y reafirmado— su apoyo a la Monarquía y al Gobierno, al Ejército, a la bandera rojigualda y a la “unidad” indestructible del Estado Español. Esta profesión de fe en favor de todas las instituciones y símbolos en que se ha apoyado la secular opresión de Euskadi, de Catalunya, de Galiza..., ha desconcertado a muchos.

Santiago Carrillo ha hablado por boca de los capitalistas a quienes pretende servir, y que no pueden aceptar la menor grieta en el centralismo opresor. Este no es un hecho nuevo: desde hace muchos años el PCE viene practicando una política de colaboración de clases, en contra de las reivindicaciones y derechos de explotados y oprimidos.

Las palabras de Carrillo son uno de los últimos recursos para frenar el ascenso imparable de luchas en cada nacionalidad oprimida, e incluso en las distintas regiones, víctimas igualmente del centralismo de la burguesía española,

Pero es un recurso inútil. Los jóvenes de Euskadi, Catalunya..., están diciendo: ¡Basta ya! ¡No toleraremos más la opresión española! ¡Exigimos la libertad nacional! ¡Libertad sin restricciones, y ahora mismo!

El Aberri Eguna movilizó a más de 50.000 jóvenes a pesar de la acción combinada de la represión policial y la desconvocatoria de los principales partidos obreros, así como el PNV burgués. La ocupación militar de Vitoria no pudo impedir que se celebrasen manifestaciones y se levantasen barricadas. Pero la mayoría se quedó fuera: en Durango, Alsasua... hubo miles de manifestantes y enfrentamientos con la Guardia Civil.

Las luchas se suceden casi a diario en Euskadi: manifestaciones por la liberación de los últimos presos vascos, por la disolución de los cuerpos represivos.

El día de Sant Jordi se convirtió en Catalunya en una impresionante manifestación por la libertad nacional. En Barcelona ciudad, más de 200.000, en otras ciudades y pueblos, decenas de miles salieron a la calle. En su mayoría jóvenes, aunque había gente de todas las edades.

Algunos pretenden contener esta formidable presión de masas con la reivindicación de un Estatuto de Autonomía. Pero un Estatuto no resolverá nada. Lo que están reclamando los centenares de miles de manifestantes vascos y catalanes es el derecho a decidir su futuro libremente, derecho a decidir hasta sus últimas consecuencias. Esto es, derecho a decidir la separación incluso. Aunque en un futuro llegue a ser impuesto por el Gobierno un Estatuto de Autonomía, éste dejará sin resolver la cuestión.

La LJC apoya decididamente todas las luchas por la libertad nacional, participa activamente en ellas: estuvo en Vitoria, en Barcelona, etc., defendiendo en todas ellas la única alternativa verdaderamente democrática: el **derecho a la autodeterminación** (o sea, ¡el derecho a poder separarse del Estado Español!), que lo tendrán que ejercer los pueblos de Euskadi, Catalunya,... a través de Asambleas Constituyentes libremente elegidas por sufragio universal de todos los mayores de 16 años de cada nacionalidad. Esta es una exigencia irrenunciable, que ningún Estatuto de Autonomía podrá escamotear.

Esta exigencia es, además, la única que puede unir a los jóvenes y obreros de Euskadi y Catalunya con los oprimidos

El día 24 de Abril se celebró en Villalar de Los Comuneros —Valladolid— el primer acto regionalista de Castilla y León.

Mas de 20.000 personas, en su mayoría jóvenes, asistieron al acto convocado por dos asociaciones regionalistas y asumido por todos los partidos obreros y organizaciones populares. Esta concentración es el resultado de un proceso de concienciación que está tomando cuerpo en Castilla, tantas veces confundido con el centralismo y que en realidad no ha sido más que una víctima del mismo; y que ha culminado con las recientes luchas campesinas con la consiguiente toma de conciencia de la población rural.

El acto se desarrolló en un ambiente de fiesta, donde todas las organizaciones obreras hicimos acto de presencia con nuestros símbolos y nuestra prensa junto a los cientos de banderas regionalistas que allí se levantaron. Así mismo se produjeron manifestaciones de solidaridad con los pueblos del Estado Español, al desplegarse banderas de Euskadi, Catalunya, Galiza, imponiéndose las consignas de autodeterminación de las nacionalidades, Castilla-autonomía, legalización de los partidos obreros, etc. De esta forma fracasaron los intentos de algunos burgueses de la región que pretendían utilizar el acto para enfrentar a los castellanos con los vascos y catalanes quienes calumniaban de “explotadores”.

La LJC estuvo presente en esta gran concentración. Delegaciones de Valladolid, Burgos y Salamanca acudieron a Villalar con sus banderas, para defender las reivindicaciones de los jóvenes trabajadores, campesinos y estudiantes castellanos y leoneses, frente al centralismo y frente al capitalismo.

Al final se hubo de acabar precipitadamente la concentración por la actitud provocadora de la policía que retiró banderas de partidos y organizaciones no legalizadas, entre ellas la nuestra, y que se mantuvo en una actitud de constante amenaza para todos los presentes. El “servicio de orden” impidió en todo momento que hicieran acto de presencia banderas republicanas.

El próximo año ha de estar convocado este día directamente por todos los partidos y organizaciones obreras y organizaciones populares de base para que sea representativo de todo el pueblo castellano-leonés y se convierta en una jornada de lucha por la autonomía de Castilla, contra el centralismo y la autodeterminación de las nacionalidades y la libre unión de todos los pueblos del Estado Español.

Corresponsal de Valladolid

### DÍA DE CASTILLA / LEÓN



## Contra el centralismo